

■ Reforestación, prioridad de administraciones

Municipios le apuestan a la siembra de árboles



MEDIO AMBIENTE

Domingo 22 de Agosto, 2021

Tres municipios del suroccidente colombiano se encuentran en la lista dada a conocer por el Ministerio de Ambiente que destaca las diez localidades que más han sembrado árboles en Colombia.

Se trata de Pasto, la capital de Nariño, que se consolida como el municipio que más ha realizado siembras a nivel nacional.

También figuran en la lista los municipios de Buesaco en Nariño y Almaguer en Cauca.

El informe del Minambiente destacó los municipios que mayor número de especies han aportado a la meta de sembrar 180 millones de árboles al año 2022.

Se destaca además que especies como Abarco, Arrayán, Orejero, Roble y Guayacán de Manizales son las especies nativas que más se han sembrado en estos diez municipios.

La huella de sembrar para restaurar y recuperar áreas degradadas en el país se sigue expandiendo en el territorio nacional indicó el Ministerio que destacó los municipios que más han plantado de acuerdo con el reporte del contador que tiene la entidad.



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Le apuestan a la tercera dosis en la vacuna contra el covid](#)



[Vea cómo detectar un billete falso de 50 mil pesos](#)



[Atacan con arma a un guarda de tránsito en Cali cuando imponía multa](#)



[¿Por qué las mujeres de Afganistán corren peligro con un régimen talibán?](#)



[Variante Delta del covid-19: Todo lo que debes saber sobre ella](#)

Recibe las noticias en tu correo electrónico



Las alcaldías de Pasto (Nariño), Medellín (Antioquia), Barbosa (Antioquia), Barranquilla (Atlántico), Florencia (Caquetá), Bojacá (Cundinamarca), Buesaco (Nariño), Almaguer (Cauca), San José del Guaviare (Guaviare) y Funza (Cundinamarca) figuran en el top 10 de las ciudades que han incluido entre sus acciones la reforestación y restauración ecológica.

Tres de estas ciudades son parte del programa Biodiverciudades que lidera el Minambiente: Medellín, Barranquilla y Pasto.

“Felicitamos a las alcaldías que están contribuyendo de manera significativa a la meta nacional; están cuidando y sosteniendo más de un millón de árboles. Sin duda alguna este es un gran paso y que los entes territoriales estén hoy contemplando en su agenda local el medio ambiente y la restauración ecológica es un indicador de que sí se puede producir conservando y conservar produciendo”, afirmó Adriana Santa, gerente del programa 180 Millones de Árboles del Minambiente.

De acuerdo con el contador del Ministerio, la ciudad de Pasto lidera la siembra de árboles con 589.641, seguido de Medellín con 84.703, Barbosa con 73.743, Barranquilla con 38.190, Florencia con 27.638, Bojacá con 19.429, Almaguer con 13.633, Buesaco con 13.711, San José del Gaviare con 13.240 y Funza con 11.650.

Entre los beneficios de plantar árboles se destacan la contribución con la mitigación de los efectos de cambio climático, el mejoramiento de la calidad del aire, la regulación térmica y la estabilización de suelos como protección ante deslizamientos de tierra y atracción. También, generan sombra, canalizan los vientos y enfrían los ambientes de forma pasiva.



Santa indicó que en estos municipios se han puesto en marcha proyectos ambientales enfocados en la recuperación, la rehabilitación y la restauración de los recursos naturales en donde la comunidad ha jugado un papel fundamental. Alcaldías de 71 municipios han sembrado 1.011.331 árboles.

Las especies nativas que más se han sembrado en estos municipios son: Abarco, Arrayán, Orejero, Roble y Guayacán de Manizales, las cuales hacen un gran aporte a la restauración ecológica.

En el caso del Guayacán de Manizales, una especie nativa que se distribuye en la Región Andina entre los 1200 y los 3000 metros de altitud, es un árbol de aproximadamente 15 metros con flores blancas y grandes que son polinizadas por murciélagos. Además, ofrecen alimento, hábitat a la fauna, ayuda a la protección de cuerpos de agua y sus cuencas y contribuye con la calidad del aire en entornos urbanos.

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible extendió la invitación a todas las alcaldías del país a reportar sus siembras en el contador de la entidad.

Avanza meta

Según el contador de siembra de árboles del Minambiente, el Valle del Cauca es el segundo departamento que más ha sembrado árboles en los últimos cuatro años con más de ocho millones de árboles, sólo antecedido por Antioquia que presenta en el contador más de 19 millones de árboles.

Así mismo, la CVC es la entidad ambiental que más aporte ha dado a este proceso de siembra de árboles con cerca de cinco millones de siembras.



Por su parte el Dagma presenta 1.425 siembras en Cali y la CRC más de 256 mil siembras en el Cauca.

En el caso de la CVC, la entidad ambiental adelanta el programa “Valle más verde” con el cual busca haber sembrado ocho millones de árboles al finalizar el año 2023.

Para cumplir este objetivo acaba de firmar convenios de restauración ecológica con 27 organizaciones, muchas de ellas de base comunitaria, establecidas en todo el departamento.

Durante la firma de los convenios se asumió este compromiso entre varias manos para llegar a los 4.5 millones de árboles sembrados cuando finalice el presente año, con la implementación de herramientas de manejo del paisaje en 2.159 hectáreas.

“Lo vamos a hacer con nuestra gente, con nuestros vallecaucanos, con 27 organizaciones que van a estar por todo nuestro Valle del Cauca no sólo sembrando, sino ayudando a la gente a que se emplee, a que trabaje en estos momentos que tanto se necesita. Hay que destacar lo siguiente: vamos a darle empleo a aproximadamente 524 personas, a través de estos 27 convenios, pero más aún que eso, es la importancia que, de esas 524 personas, 184 son jóvenes entre los 18 y 28 años y el 90% es mano de obra no calificada. La meta, el año pasado, eran 1.500.000 árboles sembrados y ya hoy llevamos 2.036.498. La idea es cerrar el año con 4 millones y medio de árboles, por eso somos uno de los departamentos que más le apunta a la reforestación en Colombia” dijo Marco Antonio Suárez Gutiérrez, director de la CVC.